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平成 29 年度第１回栄地区協議会 会議録（概要） 

 

●会議を開催した日時及び場所 

 日 時  平成 29 年５月 25 日（木） 午後２時～午後３時 55 分 

 場 所  三条市役所栄庁舎 ３階 教育センター中会議室 

 

●出席委員（◎会長、○副会長） 

 内 山 敏 雄  ○佐 藤 洋 一  ◎殖 栗 孝 雄   小 川 好 美 

宮 島 信 一      堀 内 靖 記   中 村 鉄 也   島 影 正 幸 

 中 村 貴 子   鈴 木 正 道   武 田 哲 夫    

以上 11 人 

（欠席委員） 

  金 子 信 幸      長 野    功   長谷川 勝榮 

                                                                以上  ３人 

 

●出席者 

 副市長 吉 田  實  総務部長 大 平   勲  政策推進課長 村 上 正 彦 

栄サービスセンター長 上 原 勝 善   

(政策推進課）課長補佐 諸 橋 美 香  係長 相 場   徹  主事 竹 田 絵 里 

(栄サービスセンター) 総務グループ長 早 川  実 

 

●傍聴者 

 なし 

 

●報道機関 

 新潟日報社 

三條新聞社 

 

●内 容 

１ 開 会(14:00 開会) 

２ 委嘱状交付 （副市長交付） 

３ 市長あいさつ（副市長あいさつ） 

４ 出席者紹介 

５ 議事 

 (1) 会長及び副会長の選出について 

    会長に殖栗孝雄委員、副会長に佐藤洋一委員を選出 

 (2) 行政評価に基づく平成 28 年度事後評価について 

 （政策推進課長 説明） 

資料№１-１～№１-４、№１-４別紙、追加資料（地方創生推進交付金）により
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行政評価に基づく平成 28 年度事後評価について説明 

～質 疑～ 

（鈴木委員） 

    県外から移住者を呼び寄せるには、市長が直接発信するトップセールスが一番

重要と思う。施策については記載のとおり色々な PR 活動があると思うが、市長

が対外的に移住者を促進するという観点から県外で PR した事例があれば教えて

ほしい。 

  （総務部長） 

    市長は全国レベルの様々な会議に出席しているほか、「2020 年東京オリンピッ

ク・パラリンピックを活用した地域活性化推進首長連合」の会長を務めている。

ピンポイントで移住促進の PR は行ってはいないが、三条市自体については非常

に多くの機会で PR している。また、市長のブログにも移住促進について度々記

載しており、そういう意味では移住促進についての働きかけを行っていると考え

られる。 

（鈴木委員） 

    担当者から直接市長へ PR 活動を依頼できるルートはできているのか。 

（総務部長） 

    具体的な取決めは無いが、庁議や理事者協議を通じて情報交換は行っている。 

（宮島委員） 

   行政評価平成 28 年度事後評価小項目 17「意欲や能力に応じた社会参画機会の

創出」の評価指標として「シルバー人材センターの年間延べ就業者数」があり、

大幅に増加していると記載されている。しかし、地元の方から聞いていても他の

市と比べて三条市はセンターの活動に力が入っていないのではないかとの声が

聞こえる。 

今年度のシルバー人材センターの事業計画を HP で確認したところ、文面に昨

年度２月までの実績として「会員数は前年同期の水準を維持しながら契約件数は

微増、受注件数はわずかながら減少から増加に転じた」とある。ここでは行政評

価の指標である延べ就業者数では評価をしていないが、シルバー人材センターと

の活動目標の評価基準の軸が違うのはなぜか。 

  （政策推進課長） 

    三条市の成果指標は記載のとおり延べ就業者数としており、指摘のあったシル

バー人材センターとの差異については、所管課に確認し、後ほど回答する。 

（宮島委員） 

   会員数が増えないのは入会しても仕事がもらえないことや、他市町村に比べて

短い週 20 時間の就業時間の制限があり、職を求めて登録しても望むように就業

できないからではないか。また、特定の人にしか仕事が与えられてないというこ

ともあるのではないか。色々な人に雇用の機会を与えてほしい。 

また、シルバー人材センターは請負委託については積極的に行っているが、特

定の会社に派遣する仕事までは積極的に行っていないのではないか。 
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他市町村の状況とも比較し、就業を望む高齢者が仕事を貰えるよう、状況を改

善してほしい。地元の人に聞いたところ、登録者数が 1,000 人程度から変わらず

増えていない。増えない理由として、入会金を納めて登録しても仕事がもらえな

い現状があるからではないか。 

（政策推進課長） 

    基本的にはシルバー人材センターでどう考えているかになるが、仕事の総量と

会員の仕事のバランスだと思われる。三条市においては、会員数に比べて仕事の

量が全体的に少ないことから、週 40 時間、週 20 時間の違いが生じていると推測

されるが、所管課に確認をする。行政評価の指標としては、一人当たりの時間で

はなく、総量としてそれぞれの希望に応じた形で行うものとして考えている。 

    委員指摘のとおり、そもそもの会員数を伸ばす方が良いのではないか、一人当

たりの仕事量が多い方が良いのではないかという考え方も、もちろんあるとは思

う。 

（宮島委員） 

    シルバー人材センターでは、基本方針でも会員数を伸ばしていかなければなら

ないと記載してある。また、会員数が伸びていない中で延べ就業者数が増えてい

るのは特定の人の仕事量が増えていると考えられる。特定の人だけに仕事が行く

のではなく、均等に雇用の機会が得られるように、市からも指導をお願いしたい。 

（政策推進課長） 

    所管課に意見を伝え検討したい。 

（佐藤副会長） 

    栄地区はインフラが悪いため、魅力はあるが表に出す機会がない。また、栄ス

マートインターチェンジが開通したが、市はどういった将来構想をもっているの

か。現在は流通工業団地として造成しているが、栄商工会としては周辺に一大シ

ョッピングモールを誘致してもらいたい。 

    国道８号線の拡幅工事や市道矢田中曽根新田線については、話があってから何

十年も経過している。長岡市や上越市は、スマートインターチェンジの開通や道

路の拡幅工事など整備が進んでいる。市も将来像を早く描いてもらいたい。栄地

区の若い世代に希望や目標を与えるためにも、目に見えるものが必要である。 

    JAにいがた南蒲の直売所である「ただいまーと」が開業して非常に農業が活発

になってきた。ただし、良いものは作れるが売り方が分からない。工業のものづ

くりだけでなく、農業についても三条市が力を入れて販売できるようなネットワ

ーク作りをしてもらいたい。市は工業関係のものづくりに力が入っているが、栄

地区は農業者が多く、これから農業で生きていこうとする若者が大勢いる。その

人達のためにも農業関係に力を入れてもらうようお願いしたい。 

（総務部長） 

    三条市総合計画の中で、多極分散型のまちづくりを進めるとしており、各地域

に極を作ってまちづくりを進めることで取り組んでいる。 

    栄地区については、新たな工業流通団地の造成に取り組んでおり、現在は農振
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除外の手続きを進めている。将来的には新しく作る工業団地を中心として、栄ス

マートインターチェンジへのアクセス、国道８号線の拡幅工事と併せながら進め

ていくものである。 

    農業については、栄地区だけではなく下田地区とも併せて一つの大きな産業と

して市も力を入れて取り組んでいるところである。 

（内山委員） 

    産業として成り立つ農業確立ということで、候補者の募集に当たり、県外での

募集を重点化するとあるが、県外へ募集した狙いは何か。また、募集の仕方を教

えてもらいたい。 

（政策推進課長） 

    県外に求める理由は、三条市総合計画に掲げる転入促進である。 

地域内の農業振興も重要だが、それに加え他県都市部からの人口流入も重要で

あると考えるため、県外の募集を行ってきたところである。 

    募集の仕方としては資料に記載してあるとおり、フェア等の出展や SNS等を活

用し幅広く行っている。また、今後も地道に続けて行き、出展頻度や見せ方、PR

の仕方を検討し考えていきたい。 

（内山委員） 

    ソフト的な募集の仕方は良いと思うが、もう一歩踏み込んだやり方はできない

のか。例えば、農業大学校やハローワークでも良いが、直接訪問して生徒などに

勧誘するなどしないと、募集のままで終わってしまうのではないか。そういう直

接呼びかけるような方法をとらないと、研修候補者は増えていかないのではない

か。 

    農協も売り方に問題を抱えており、民間業者のような売り方ができないもどか

しさがある。地域の中では動けるが、地域外では民間業者のように売りづらい現

実がある。ある食堂に他市の民間業者が食材を収めているといったことが実際に

あるため、農協もそうだが行政として何ができるかを考える時期にきていると思

うので検討してもらいたい。 

（政策推進課長） 

    研修候補者募集の件については、フェア等の出展や SNS等を活用するだけでな

く、農業系の専門学校や大学に出向いてチラシの配布や勧誘なども行っており、

継続して行っていきたい。 

    また、農業の流通についても、指摘の点も踏まえて三条市の農産物の強みや特

殊性を生かしながら売り方を考えていかなければならないと所管課に伝える。 

（堀内委員） 

    スポーツ・文化・学びの各一番星事業の利用状況はどうか。 

（政策推進課長） 

    これまでの成果も含めて利用状況を所管課に確認し後ほど回答する。 

（鈴木委員） 

    平成 28 年度事後評価対策表について、C 評価の事業は目標が大きかったのか、
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又は指標の捉え方が悪いのか、共通して言えることはあるのか。 

（政策推進課長） 

    総体的に評価項目は正しいと認識している。また、目標は正しく過大ではない

が、単年度で評価が出るものと複数年度で評価が出るものがあると捉えている。 

（宮島委員） 

   石川雲蝶による観光 PR について、観光客が多く来るがその都度自治会が手弁

当でもてなしをしている。市の観光にも貢献した自負はあるが、自治会に対する

市からの補助がないのは残念であるし今後検討してほしい。 

また、栄神楽保存会でいろんな市内の集落や市外にも行って活動しているが、

運営が大変でありお金もかかる。こうした文化活動に対して市に援助いただきた

い。 

（政策推進課長） 

    観光振興を行う上でも、自治会の協力というのは不可欠なもので、苦労、面倒

を掛けているところはあろうかと思うが、それをどのような形で市が取り組んで

いくのか、意見を踏まえて、観光面、伝統文化の保存面、地域コミュニティの活

動支援等、それぞれの観点からどのような形が一番良いのか、関係する所管課と

検討していきたい。 

（宮島委員） 

    三条市は小中一貫教育を数年間進めてきている。そのメリットとして中一ギャ

ップの解消や不登校児の減少を掲げているが、不登校児は減少しているとは思わ

ないし、一部中学生の保護者は不登校児の多さに疑問等を感じている。本当に小

中一貫教育の推進が成功しているのか。その成果に関して数値等を公表してもら

うよう教育委員会にも報告した。政策的なものであり今後も継続していくのであ

れば、数値等を公表し、栄地区に合っているのかどうかを検証しなければならな

い。 

    昨年度から、コミュニティ・スクール等の新たな政策が始まったが、成果が有

るか無いか分からない状態の中で新たな政策を進めても、何がうまくいって何が

うまくいかないのか分からなくなるのではないか。二つの政策を同時に進めても

冷静な評価はできるのか。 

 最後に、「さかえ学園」は何をするのかよく分からないと地域で話が出ている。

この「さかえ学園」という名称が地域に小学校の統廃合を意識させている。誤解

の無いようもっと説明等を行い、浸透させてもらいたい。 

（総務部長） 

    公表できる部分かどうかも含め確認し、所管課に伝え報告したい。 

（佐藤副会長） 

    自治会長連絡協議会から報告と協力のお願いだが、栄地区の連絡員会議では、

小中学校の通学路に防犯カメラを設置するということで話が前に進んでいる。

国・県・市からの補助金は無く、自分たちで行っていきたいと考えているため協

力をお願いしたい。また、市からも何かしらの協力をお願いしたいと考えている。 
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 (3) 新市建設計画登載事業の進捗状況について 

 （政策推進課長 説明） 

    資料№２-１～№２-４新市建設計画登載事業一覧表等で進捗状況及び平成 29

年度の事業概要等について説明 

～質 疑～ 

（鈴木委員） 

   新市建設計画搭載事業における県事業「国・県道整備事業歩道整備事業（一般

県道分水栄線山王工区）帯織駅前～国道８号県道について、整備予定地の中に途

中私有地が含まれていると思うが、この辺は用地買収の見通しがついて事業費が

計上されているのか。 

  （政策推進課長） 

   私有地の買収については聞いていない。 

（鈴木委員） 

    橋が狭く、見通しの悪い箇所もある。機会があれば改善のお願いをしてもらえ

ないか。 

（政策推進課長） 

 所管課に伝えたい。 

(4) その他 

  （中村（鉄）委員） 

栄体育館駐車場の駐車台数が少なく、駐車場の確保が難しいと利用者から苦情

が出ている。栄庁舎近辺に活用できる土地が見受けられるので、借地等により駐

車場を確保してもらいたい。以前から要望しているため、整備計画を立てるなり

してほしい。 

  （政策推進課長） 

大会の規模等により生じていることは把握している。栄庁舎駐車場等で調整等

を行ってはいるが、今の意見を踏まえ、所管課に伝えたい。 

 

６ 閉会（15：55閉会） 


